

Liebe Mitgliederinnen, liebe Mitglieder,

in diesem Jahr besteht der Freundeskreis 10 Jahre. Mit nachstehendem Beitrag halten wir einen kleinen Rückblick über das bisher Geleistete.

10 Jahre Freundeskreis Kloster Grafschaft e.V. Auf Initiative des 1. Vorsitzenden Heinz-Dieter Neumann wurde im November 2011 der Freundeskreis gegründet. Die Idee kam H.-D. Neumann auf einer Reise zu der Niederlassung der Borromäerinnen nach Ägypten. Er erkannte, dass die Schwestern vor Ort zur Erfüllung ihrer humanitären Aufgaben Unterstützung benötigen. Daheim besprach er das Thema mit der damaligen Generaloberin Sr. Borromäa und der Klosterverwaltung, die der Gründung des Vereins begeistert zustimmten.

Dieses Foto entstand nach der Gründungssitzung am 22.11.2011 und zeigt die Teilnehmer der Sitzung. Die damalige Generaloberin Sr. Borromäa, rechts daneben H.-D. Neumann (1.Vorsitzender) Landrat Dr. K. Schneider, C. Berken (2.Vorsitzende), 2. Reihe: HR Schrewe, A. Ruddies-Warwitz, B. Halbe, P. Wiethoff, 3. Reihe: P. Falke, W. Ernst, M. Sternberg, Fr.-J.Dick, Ganz oben: H. Voat, F. Schauff, S. Sporing und P. Vogt



Foto: Westfalenpost

Die Schwestern brauchen die Unterstützung des Freundeskreises.

Aktuell bittet der Freundeskreis um Unterstützung für 13 Pflegeplätze im Pelizäusheim in Alexandria/ Ägypten. Weil sich um diese Menschen familiär kaum iemand kümmert und sie nicht in der Lage sind, das Pflegegeld von monatlich 165 Euro aufzubringen, sind sie auf die Hilfe der Borromäerinnen und des Freundeskreises angewiesen. Deshalb bitten wir um Ihre Spende, gerne aber auch um die Übernahme einer Patenschaft. Ansprechpartner: M. Grobbel,

Tel.: 02972-97001254

Seither flossen insgesamt 283.664,02 Euro in die caritativen Hilfsprojekte der Borromäerinnen. Das war nur zu schaffen mit den Mitglieder*innen des Vereins, der von Jahr zu Jahr auf jetzt 301 Personen angewachsen sind. Auch die Spenden haben zugenommen und machen inzwischen 50 % der Einnahmen aus. Die Spenden wurden zum Großteil durch Benefizveranstaltungen (Konzerte, Adventsmarkt) aber auch durch großzügige Einzelspenden erzielt, wofür sich an dieser Stelle die Borromäerinnen und der Vorstand des Freundeskreis bei jedem einzelnen Mitglied und allen Spendern sehr herzlich bedanken.

Die Hilfe kommt hauptsächlich bedürftigen Menschen zugute und erfolgt stets auf Vorschlag der Ordensschwestern, die vor Ort ein offenes Ohr für die Bedürftigen haben und am besten wissen, was und wo benötigt wird. So sind während der Corona Pandemie 40.000 € in den Hilfsfonds für die Armenversorgung geflossen, der den Schwestern vor Ort zur Verfügung steht.

Das Pelizäusheim in Alexandria erhielt 35 neue Pflegebetten.
Der Freundeskreis unterstützt zudem pflegebedürftige Menschen, die sich einen Pflegeplatz nicht leisten können. Sie sind glücklich und froh im Pelizäusheim, Hilfe zu bekommen, ohne die sie nicht überleben könnten.

Die Ambulanzen in Emmaus und Kairo Meadi, in denen täglich mehrere hundert Personen kostenlos bzw. gegen einen kleinen Obolus behandelt werden, erhalten jährlich einen Großteil ihres Medikamentenbedarfs.

Zwei Schwerstbehinderten hat der Freundeskreis mit Prothesen geholfen. In weiteren Einzelfällen wurden Ausbildungsbeihilfen gezahlt.

Eine Soforthilfe haben Familien erhalten, die durch Unfall, Krankheit oder Tod in Not geraten sind und denen niemand beiseite stand.

Der Kindergarten in Gioseni/Rumänien erhält monatlich einen Zuschuss für die Verpflegung der Kinder.

Außerdem wurde für die Mädchenschule in Alexandria eine Rücklage für die Ausstattung ihrer neuen Schule gebildet; denn die Erziehung und Bildung in muslimisch geprägten Ländern liegt den Ordensschwestern ganz besonders am Herzen.

Alles nur ein Tropfen auf dem heißen Stein? Ganz sicher nicht und wir erinnern uns in diesem Zusammenhang an eine Predigt von Pfarrer Boes, in der er von einer kleinen Quelle in der Wüste sprach, die nur ihre unmittelbare Umgebung ergrünen lassen kann, aber nicht die gesamte Wüste.

In diesem Sinne zählt der Freundeskreis auch weiterhin auf Sie, um die humanitären Aufgaben und die vielen neuen Herausforderungen der Borromäerinnen bewältigen zu können.

Ein herzliches vergelt's Gott und Dankeschön für Ihre Treue und Hilfsbereitschaft. Der Vorstand des Freundeskreises Kloster Grafschaft e.V.

Generaloberin Sr.M. Juliana Marinescu, Annelie Ruddies Warwitz, Heinz-Dieter Neumann, Christian Berken, Meinolf Grobbel, Günter Naujoks, Paul Falke, Bernhard Halbe, Dieter Czogalla Herzlich willkommen zum 2. Adventsmarkt im Klosterhof. Am 18. Dezember 2021 ab 13 Uhr ist es soweit!

Der Freundeskreis der Borromäerinnen lädt herzlich zum 2. Adventsmarkt im Klosterhof Grafschaft ein. Der Erlös des Adventsmarktes ist für Heim- und Pflegeplätze im Pelizäusheim in Alexandria/Ägypten bestimmt.



- Geimpfte
- Genesene
- Getestete



Adventliche Stimmung im Ackerhaus.

Freuen Sie sich auf einen Adventsmarkt in einer außergewöhnlichen Atmosphäre

- mit der Oberkirchener Bläsergruppe "Altes Blech", dem Gesangsverein "Cäcilia 1879, den Chor Kids und dem Kindergarten Grafschaft,
- mit einer lebenden Krippe mit 6 Kindern aus Grafschaft und dem Nikolaus,
- mit lukrativen Angeboten heimischer Produkte auf den Marktständen vor und im Ackerhaus,
- mit Kaffee und hausgebackenem Kuchen der kfd Grafschaft und dem Kaffeerad vom Birkenhof,
- mit Bratwürstchen, Kartoffeln aus dem Schüttelpott und Glühwein vom Klosterwein.



Bläsergruppe "Altes Blech."



Lebende Krippe.



Gebra

Ein Stand auf unserem Adventsmarkt.



Adventliche Kaffeetafel im Kloster.

Der Nikolaus ist selbstverständlich auch dabei.

Der Erlös ist für Heimund Pflegeplätze mittelloser, pflegebedürftiger Menschen im Pelizäusheim bestimmt.



Gesangsverein "Cäcilia 1879".

Fotos: Ludger Zeppenfeld

Menschen in Not helfen.

Wenn Sie spenden möchten, nachstehend unsere Bankverbindung: **Volksbank Bigge-Lenne eG,**

Schmallenberg, IBAN: DE35 4606 2817 1011 4044 00 oder

Sparkasse Mitten im Sauerland,

Schmallenberg, IBAN: DE71 4645 1012 0000 0953 80

Herzliche Grüße

Vorstand und Redaktionsteam des Freundeskreises der Borromäerinnen Kloster Grafschaft e.V.

Impressum: Freundeskreis der Borromäerinnen Kloster Grafschaft e.V. • Annostr.1 • 57392 Schmallenberg Tel.: (02972) 791-2250 • Fax: (02972) 791-245 • E-Mail: freundeskreis@borromeo.de